



CARABINEROS

**CONTRABANDO.**— Gran parte de los operativos se registra de noche y algunos vehículos quedan abandonados en el altiplano y en pueblos.

## Hay menores de edad implicados: Perfilan a individuos que sustraen vehículos y los llevan a Bolivia

Casi todos son bolivianos, ingresan en forma irregular y cometen delitos con pocas horas de permanencia en Chile.

MARIO ROJAS MARTÍNEZ

La mayoría son bolivianos, adultos y menores de edad, con ingresos clandestinos a Chile registrados, incluso, 48 horas antes de que cometan algún delito en el país.

Carabineros reportó de esta forma el perfil de los detenidos en la última semana en operativos activados en la carretera 11-CH —que conecta a la comuna de Arica con la altiplánica provincia de Parinacota, el parque nacional Lauca, el lago Chungará y la frontera con Bolivia— por conducir vehículos robados y que se dirigían hacia el país vecino, sobre todo de noche y madrugada, pese a que el control fronterizo Chungará solo está abierto en esta época del año durante el día por las lluvias, nevazones e intensos vientos en la cordillera.

En la última semana han sido recuperados siete vehículos sustraídos, con seis detenidos y un implicado que “logró huir a pie hacia una quebrada cercana y no pudo ser localizado a

pesar de una búsqueda inmediata”, según se indicó.

La institución informó que el último procedimiento de ese tipo se produjo ayer en la mañana, a la altura del kilómetro 110 de esa carretera, en la comuna de Putre y a más de tres mil metros sobre el nivel del mar: “Se constató que ambos (implicados) ingresaron de forma regular al país el día 12 de julio de 2025, a través del complejo fronterizo Chungará”.

En otros casos han sido detenidos jóvenes de 15 años y se ha detectado que a los vehículos sustraídos les rompieron vidrios, puertas y partes de la estructura cercana a la chapa de contacto.

Los operativos fueron activados tras denuncias ciudadanas y luego que los vehículos fueran robados desde el exterior de locales nocturnos, zonas urbanas y lugares costeros, además de ser interceptados en un valle agrícola, ubicado al noreste de Arica, por el que cruza la ruta 11-CH antes de internarse en el altiplano.

### CARRETERA

**La ruta Arica-Bolivia y alrededores concentran los operativos policiales en el extremo norte.**